
Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates 

im Stadtteil Haddamshausen

am 07.11.2017 von - bis 19.40-21,10 Uhr

Anwesenheit:

Mitglieder des Ortsbeirates:

Uwe Bickhard 

Heinz-Konrad Debus 

Helmut Löwer II 

Hans-Werner Gerber

Sonstige:

2 Bürger

Entschuldigt fehlten:

Dr. Hans-Joachim Conrad
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O R T S B E I R A T

H a d d a m s h a u s e n
SITZUNG AM: 
07.11.2017

TO.-PUNKT: 
1

Eröffnung und Begrüßung 
Feststellung der Beschlussfähigkeit; 
Genehmigung der Tagesordnung; 
Genehmigung der Niederschrift vom 06.06.2017

| x | Die Ortsbeiratsmitglieder, der Stadtverordnetenvorsteher 
und die im Stadtteil wohnenden Stadtverordneten wurden 
durch den Ortsvorsteher schriftlich unter Angabe der 
Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tag eingeladen.
Die Ladungsfrist von 5 Tagen war gewahrt.

I | Die Ladungsfrist war abgekürzt. In der Einladung wurde darauf 
hingewiesen.

| x | Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung sind ortsüblich 
bekannt gemacht worden.

Beschlussfähigkeit / Niederschrift:

Der Ortsvorsteher stellt nach Eröffnung der Sitzung fest:

| x | Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil mehr als die Hälfte der 
Mitglieder anwesend sind.

r~l Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil der zu verhandelnde
Gegenstand wegen Beschlussunfähigkeit in der vorhergehenden 
Sitzung zurückgestellt war. In der Einladung ist ausdrücklich 
darauf hingewiesen worden.

| x l Es werden keine Bedenken gegen Form und Frist der Einladung 
erhoben.

| x| Die Niederschrift vom 06.06.2017 v\ ' Mitgliedern des Ortsbeirates
versehentlich noch nicht zugegangt zur Genehmigung zurückgestellt.

Uwe Bickhard 
Schriftführer

Heinz-Ki 2bus
Ortsvors
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H a d d a m s h a u s e n
SITZUNG AM: TO.-PUNKT:

07.11.2017 2

Bericht des Ortsvorstehers

Stellungnahme zur Vorlage des Magistrates vom Amt

Antrag aus dem Ortsbeirat 

öffentliche Behandlung 

nicht öffentliche Behandlung

Grabenmähen
Die Arbeiten zum Grasmähen an den Gräben in der Gemarkung wurden im Oktober

abgeschlossen.

Heckenschnitt

Dazu ist ein Termin am 29.11.17 mit DBM vereinbart.

Feldweqebau und Ausbesserungen

• Dieses Jahr keine Maßnahmen

• Budget von 3000€ aus 2017 für 2018 angespart

• Maßnahmen für 2018 sollen bei einer Begehung festgelegt werden, geplant im 

April 2018.

• Wiesenweg und Mühlbachweg wird als Maßnahme vorgesehen

Herbstputz

• Bei dem Termin wurden die Ortseingangstafeln gesäubert, die öffentlichen 

Bepflanzungsbeete vom Unkraut bereinigt und die Bepflanzung an einer 

Freifläche am Friedhof durchgeführt.

Bürgerbus

• Die regelmäßigen Bürgerbusfahrten sind gestartet. Bisher wird der Bus nur 

gering genutzt

• Eine Werbeaktion in den Stadtteilen im Allnatal soll gestartet werden.

• Für den Bürgerbus werden weitere Fahrer gesucht. Bewerbungen aus 

unseren Stadtteilen wären wünschenswert.

Stadtwerke Linie 17

• Wegen der Baustellen am Allianzhaus in der Gutenberg Straße ist seit dem 

6.11.17 die Linienführung geändert

• Die Linie endet an der Radestraße und der Einstieg stadtauswärts ist am 

Wilhelmsplatz.
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Fortsetzung TOP 2

Besprechung der Ortsvorsteher am 01.11.2017
Der Ortsvorsteher berichtet über einige Inhalte aus der Besprechung der
Ortsvorsteher der Stadtteile am 01.11.2017:

• Die neue Stadträtin und Bürgermeister haben sich vorgestellt
• Das Einwohnermeldeverzeichnis kann dem Ortsvorsteheraus Datenschutz-

gründen nicht mehr zur Verfügung gestellt werden
• Form und Struktur der Ortsbeiratsprotokolle wurde zur Verfügung gestellt.
• Frau Newiger-Addy erläuterte die Entwicklung des Marburger Konzeptes zur 

Bürgerbeteiligung.
Termin mit Ortsbeiräten Cyriaxweimar/Hermershausen/Haddamshausen

• Ein gemeinsamer Termin soll geplant werden

Abstimmung:

keine

Kopie:
An den Magistrat
FB / FD zur Kenntnisnahme und weiteren Veranlassung.

Schriftführer

He dDebus
Or r
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Dorfentwicklung in den Marburger Außenstadtteilen

- Sachstand und Informationen zu den Projekten

| | Stellungnahme zur Vorlage des Magistrates vom Amt

□  Antrag aus dem Ortsbeirat 

I X 1 öffentliche Behandlung 

1 1 nicht öffentliche Behandlung

OV Heinz-Konrad Debus berichtet vom Dorfentwicklungsforum am 25.10.2017 in 
Dilschhausen, von der letzten Sitzung der Steuerungsgruppe und von den Aktivitäten 
der Arbeitsgruppe „Ehrenamt“.

Der aktuelle Stand ist auf den Internetseiten der Stadt Marburg unter 
https://www.marburq.de/politik-stadtqeseilschaft/stadtteile-und- 
ortsbeiraete/dorfentwicklung/ dokumentiert.

Darüber hinaus gibt es Themen die alle Stadtteile beschäftigen. Gemeinsam mit den 
Ortsbeiräten aus Cyriaxweimar und Hermershausen soll eine Themenliste erarbeitet 
werden, die u.a. mit Herrn Stötzel in seiner Funktion als Bürgermeister bei einer 
Ortsbeiratssitzung diskutiert werden sollen.

Punkte wären die Förderung der Kindertagesstätten und der Erhalt der Bürgerhäuser 
in den Stadtteilen.

Abstimmung:

keine

Kopie:
An den Magistrat
FB / FD zur Kenntnisnahme und weiteren Veranlassung.
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Dorfentwicklung in Haddamshausen

- Unser Bürgerhaus zukunftsfähig gestalten
- Vereine fit machen für die Zukunft
- Natur und Grünflächen aktiv mitgestalten

| | Stellungnahme zur Vorlage des Magistrates vom Amt

[.. ..] Antrag aus dem Ortsbeirat

I X 1 öffentliche Behandlung 

1 I nicht öffentliche Behandlung

Mit der Initiierung durch IKEK haben im Stadteil verschiedene Workshops mit den 2 
Schwerpunktthemen „Entwicklung des Bürgerhaus“ und der Zukunft von Vereinen 
stattgefunden.
Das Thema Bürgerhaus wurde unter dem Motto „Unser Bürgerhaus zukunftsfähig 
gestalten“ in einem Workshop mit Ideenfindungen bearbeitet.

Das Thema Zukunft der Vereine wurde unter Motto „Vereine fit machen für die 
Zukunft“ in 2 Workshops mit Ideenfindung und Priorisierung von Themen bearbeitet. 
Auch eine 1. Maßnahme zur Verbesserung der Öffentlichkeitsarbeit mit einer 
Schulung zur Nutzung öffentlicher Medien wurde durchgeführt.

Mit dem Treffen zur Erstellung des Veranstaltungskalenders am 5.12.17 wollen wir 
mit den Vereinen die Fortführung der Arbeitsgruppen absprechen.

Mit der Gründung der Naturfreunde Gruppe wurden Initiativen für den Erhalt von 
Naturflächen und zur Verschönerung von Grünflächen gestartet.
Die Gruppe wird zu einer Aktion zur Nistkästensäuberung einladen. Zur weiteren 
Bekanntmachung der Gruppenarbeit ist eine Fotoausstellung im Bürgerhaus geplant. 
Zum Erhalt von Naturflächen will die Gruppe Blumenwiesen auf freien öffentlichen 
Flächen anlegen. Auf Basis einer Verständigung mit den Landwirten und dem Amt 
für Landwirtschaft will man erreichen, dass auch an den Ackerstreifen Naturflächen 
entstehen können.

Abstimmung:

Einstimmig

Kopie:
An den Magistrat
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Neue Markierung der Tempo -  30 -  Zonen

| | Stellungnahme zur Vorlage des Magistrates vom Amt

□  Antrag aus dem Ortsbeirat 

1 X 1 öffentliche Behandlung 

| 1 nicht öffentliche Behandlung

Die Straßenverkehrsbehörde der Stadt Marburg hatte in einer Ortsbegehung Anfang
des Jahres angeboten, in den Tempo-30-Zonen im Stadtteil die Markierungen mit 30 
Zu erneuern oder auch neu aufzubringen.
Der Ortsbeirat schlägt vor, auf den folgenden Straßen die Markierung [30 
bzw. neu aufzutragen:

zu erneuern

• Weinküppei
• Simmesackerstraße
• Schmiedeacker
• Auffahrt „Auf der Seite zum Wittelsberg"
• Auf der Seite -  in der Nähe der Kirche

• Steinborn

Unabhängig hiervon beantragt der Ortsbeirat Geschwindigkeitsmessungen in den 
30er Zonen.

Abstimmung:

Einstimmig

Kopie:
An den Magistrat
FB / FD zur Kenntnisnahme und weiteren Veranlassung.
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Verschiedenes

| X | Stellungnahme zur Vorlage des Magistrates vom Amt

□  Antrag aus dem Ortsbeirat 

1 X 1 öffentliche Behandlung 

1 1 nicht öffentliche Behandlung

Hinweis auf Veranstaltungen:

03.12.2017 Adventsausstellung bei der Familie Zimmermann in Cyriaxweimar
17.12.2017 Adventsfeier auf bei Sabine und Helmut Löwer (Schmirre Hof) in 
Haddamshausen
09.12.2017 Adventsnachmittag in der MZH Cyriaxweimar 

Als nächster Sitzungstermine sind festgelegt:
Dienstag, der ö.Dezember 2017,19 Uhr im Rahmen des Vereinstreffen zur 
Gestaltung Veranstaltungskalender 2018
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